

III Encuentro del CERPI

"Desafíos y Alternativas de nuestra política exterior"



I Jornadas del CENSUD

La Plata, 27 y 28 de septiembre de 2007

"Análisis de la inserción de Sudamérica en el mundo"

ABSTRACT: "El rol de Estados Unidos en la relación Colombia-Ecuador: el Plan Colombia y sus consecuencias."

Emanuel Porcelli

En los inicios del siglo XXI, la mirada del gobierno de los Estados Unidos estuvo centrada en otras regiones del globo. Sin embargo en nuestra región, la variable seguridad se decodificó en la presión hacia los países de la región andina por la cuestión del narcotráfico. El Plan Colombia es la nave insignia de esta política, que si bien surge antes de los hechos que modifican radicalmente la agenda norteamericana, se transforma en la principal política de los Estados Unidos hacia el continente sudamericano.

Las actividades desarrolladas en el marco del llamado Plan Colombia, ha traído numerosas consecuencias en la relación con sus vecinos, en particular Ecuador, clave en la estrategia norteamericana por la utilización de la base de Manta por las fuerzas armadas norteamericanas en la guerra antinarcótica

La llegada al poder de Rafael Correa en Ecuador, sin embargo, abrió algunos interrogantes sobre el futuro de la relación entre ambos países y el rol de Estados Unidos en este conflicto.